

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 12 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 156

EFEMÉRIDES TORTOSINAS

12 de Julio de 1648

Conmemórase hoy el 252 aniversario de aquel infausto día en que las tropas francesas al mando del general Duque de Halluin, después de un obstinado cerco de 30 días, deciden el ataque general á la ciudad, penetrando tras corta lucha por la puerta de San Juan, entonces de San Francisco, defendida por Barlo Chapuz y 150 hombres que se retiraron cobardemente sin oponer la debida resistencia. Por la puerta del Puente atacaron al tercio catalán de Mostaros y los suizos y franceses de Champagne penetrando también en la población. Era Gobernador de la plaza el mariscal de campo D. Diego Brisuela, y Obispo D. Juan Bautista Veschi, el virtuoso y sabio fundador del Convento de la Purísima, mártir en la infausta tarde del día que nos ocupa de las iras de la soldadesca invasora que se cebó en él haciéndole objeto de los más brutales atropellos. Dicho Prelado había cedido su Palacio para Hospital de sangre retirándose á la casa de D. Pedro Jordá, hoy casa de Villoria, donde fueron á buscarle los soldados franceses, sacándole de la casa y atropellándole de un modo inicuo lo condujeron al cuartel general en el Puente del Alcance, de donde por la noche lo trasladaron al Convento de Jesús á presencia del general Marsin, quien lo recibió bruscamente desterrándole á Morella. Día infausto fue para Tortosa el 12 de Julio del 1648, pues que después de sufrir los rigores de un tenaz asedio por numerosas fuerzas enemigas que contaban con poderosos recursos estratégicos y militares, tuvo que presenciar y sufrir también los atropellos y desmanes inicuos de los sitiadores al penetrar en ella. Día infausto y memorable en que sucumbieron valerosos hijos suyos, luchando denodadamente contra fuerzas quintuplicadas inmolados por la traición del coronel Barlo Chapuz, que vendió la plaza al enemigo; día en que se acreditaron de esforzados patriotas D. Martín de Abaria, D. Francisco Oliver, D. Pedro Jordá, D. Francisco Gil de Frederich, D. José Barrachart, Buendía y otros muchos que sin la alevosa cobardía de aquel traidor hubieran peleado hasta inmolarse en defensa de su patria resistiendo desde las murallas como los antiguos numantinos, antes que el sitiador pisara las puertas de Tortosa. ¡Honor á

todos y en especial á su preclaro Obispo Veschi que fué el que impulsó tan heroica resistencia!

F. P. y LL.

Nota simpática

Hoy tenemos que registrar un hecho de esos que levantan el espíritu y devuelven la confianza por tantos y tan dolorosos errores.

Dentro de pocos días saldrá para la exposición de París una numerosa comisión de obreros españoles que va á aquel gran certamen universal para recrearse en las últimas creaciones del ingenio humano, y respirar por corto tiempo la atmósfera oxigenada de la gran ciudad, no en vano llamada el cerebro del mundo.

Es la primera vez que al obrero español se le tributa tan merecida consideración, y se le dignifica considerando con capacidad bastante para ser testigo presencial de ese gigantesco concurso, á donde acuden confundidos en un consolador himno de fraternidad, los cantos de todas las razas, y los esfuerzos de todas las inteligencias.

Cuando vuelvan esos obreros españoles á la madre patria, bajo la impresión intensa y duradera del espectáculo extraordinario que han de contemplar, ellos difundirán por fábricas y talleres las excelencias del trabajo y los prodigios de la ciencia, y su propaganda bien puede ser la voz salvadora que despierte las energías de nuestras clases obreras, haciéndoles entrar resueltamente por el camino del progreso, á cuyo término está la tan ansiada regeneración.

Reciban esos obreros nuestro parabién por la distinción de que han sido objeto, y consideren que á favor tan señalado están obligados á corresponder, en la medida de sus fuerzas, con un estudio detenido de las industrias á que pertenecen, y con los provechos de una enseñanza que tanto bien puede reportar á la población obrera.

Voluntarios contra China

UNA IDEA

La expedición internacional á China parece que va tomando el carác-

ter de una Cruzada, aunque sobre su cristiandad resulte muy justo lo que Mariano de Cavia hace decir á varios difuntos muertos ó viceversa.

Y en Alemania, en Francia y demás países que tienen organizados sus Ejércitos para la defensa del país ó invasión de los inmediatos, pero no para expediciones lejanas, tropiézase con no pocas dificultades al tratar del envío de tropas al Celeste Imperio.

Lo más probable es que se acuda á la formación de cuerpos de voluntarios, sacados del mismo Ejército ó de sus reservas, ó procedentes de la clase civil.

Ahora bien, puesto que la expedición ha de tener carácter internacional, ¿no podrían formarse legiones como la extranjera que tiene Francia, en las que se reclutasen voluntarios de las Naciones, incluso de aquellas que no toman parte oficialmente en la intervención?

Francia, Alemania, Inglaterra, Rusia, Austria ó Italia mandarían tropas de sus ejércitos permanentes; pero á la vez pueden organizar otras, cuyos cuadros de oficiales y soldados estén compuestos de súbditos de esos países y de suizos, holandeses, daneses, suecos, noruegos, rumanos, turcos, griegos, portugueses...

Y de españoles también, pues no faltaría entre nosotros gente aventurera que se alistase para tal campaña, si las condiciones eran aceptables.

Los gastos de sostenimiento de esos batallones correrían á cargo, por prorrateo, de las Potencias interventoras; pero dichos Cuerpos no pertenecerían, como organismos militares, á ninguna de ellas; tendrían verdadero carácter internacional; usarían una bandera propia y dependerían directamente del general en jefe de las fuerzas internacionales, quien formaría con ellas las brigadas y divisiones á que hubiese lugar.

A los jefes y oficiales de los ejércitos regulares que quisieran formar parte de esos batallones se les concedería licencia por su respectivo Gobierno, sin que perdiesen su puesto en los escalafones, y se permitiría la recluta voluntaria de tropa por los agentes encargados de ella, bajo la vigilancia de las autoridades, para evitar abusos.

En estos batallones podrían ser admitidos como oficiales los de Cuerpos francos, milicias y otras fuerzas irregulares de los diferentes países.

Claro está que la tropa se compon-

dria de lo peorcito de cada casa; pero eso iría ganando Europa.

Vendría á ser una leva general de *declassés*, que se convertirían luchando contra la barbarie, en individuos útiles para la humanidad.

Y se resolvería en gran parte el problema que ahora preocupa á los Gobiernos que han de mandar tropas y no saben de dónde sacarlas.

J. LAPOULIDE.

Del extranjero

Parlamento inglés

En la Cámara de los Comunes, M. Brodrick ha declarado que el Japón había manifestado que aumentaría el efectivo de sus fuerzas en China hasta 20,000 hombres, sin que se haya hecho ninguna promesa ni dado seguridad alguna al Japón.

M. Brodrick ha dado cuenta de la situación en Pekín y de todos los hechos ya conocidos, según las noticias de origen chino.

M. Wyndham ha dado algunos detalles acerca del considerable número de armas proporcionado desde 1895 á China por varias casas inglesas y alemanas.

Noticias de la China

Telegrafían de Che-Fu al *Daily Express* que al ferrocarril de Sangkú á Tien Tsin está cortado, que han salido de aquella ciudad 850 rusos y 1,000 japoneses para atacar á los chinos; que estos avanzan en gran número hacia Linchang, y que los rusos desembarcaron durante los días 1 y 2 del actual 8,000 hombres, y los franceses 800.

Al mismo periódico telegrafían desde Tien-Tsin, con fecha del 6, que los chinos realizaron un vigoroso ataque durante la mañana del día 6; pero que las tropas aliadas contestaron con tres cañones del crucero *Terrible* y luego unos 1,000 hombres atacaron á los chinos, los cuales fueron rechazados á la una de la tarde. Los chinos tenían doce piezas de artillería y sus tiros eran muy certeros.

Telegrafían de Hong Kong que ha llegado á aquel puerto el transport *Nerbudda*, procedente de Caserta, con parte del 7.º regimiento de infantería de Bengala, y mañana zarpará para Takú.

En un telegrama de Caniën se dice que reina completa tranquilidad en aquel distrito.

CRONICA

Grandes fiestas y ferias de ganados

EN TORTOSA

Certamen Literario

Los premios ofrecidos hasta ahora para el Certamen literario que trata de celebrarse en las próximas fiestas de celebrarse en las próximas fiestas a nuestra excelsa Patrona, ascienden al número de quince, esperando que todavía se recibirán muchos más.

Omitimos dar cuenta de ellos así como de los acuerdos de la Comisión últimamente tomados, puesto que es muy probable que el sábado próximo publiquemos el programa de dicha fiesta.

Sobre el reparto de consumos

Dominguet está desesperado; va a arrancar caretas y rasgar disfraces. ¡La que se va a armar con el aire bélico de este tipo! ¡Oh terror dos mares!

Anunciamos que debía diez años, que se le habían hecho pagar cuatro y que a fuerza de floriqueos, nuestros amigos le habían concedido plazo para los otros seis. Pagó, no por su voluntad, sino por miedo al carro y ahora dice que miente quien diga que debe. Pero no se trata si debe hoy sino de lo que ha debido hasta que se le ha hecho pagar.

Alguna excusa tenía que presentar para justificar su morosidad; pero ninguna tan salada como la que ha inventado, y es, que el Ayuntamiento le debe por su participación en la sociedad industrial *Herederas de don Luis Bernis*, que tiene un crédito, según él nos cuenta, de 1.100 pesetas por trabajos tipográficos. ¡Y nosotros tan cándidos que creíamos que el Sr. Domingo se había enriquecido de mala manera con sus negocios municipales, negocios que le han permitido desfaltar 30.000 pesetas, pagarlas luego con libramientos comprados al 50 por 100 sin satisfacer las 5.000 de intereses devengados!

Dos medios a cual más expedito tiene para cobrarse; descontarlo de dichas 5.000 pesetas ó de las 4.000 que se comió su padre de un depósito de los señores González.

A «El Estandarte» de Satanás

Ningún oficio le gusta a ese colega como el de calumniador, lo cual, entre otras cosas, le ha valido que los suyos no pagasen el reparto en tiempo y forma.

Ahora le ha dado por calumniar al administrador de Correos, suponiendo quejas de particulares que no se han quejado, y dando importancia a las del órgano de los asesinos, de esa familia de canallas, ladrón uno en Pinar del Río, estafador otro en Valencia, cobarde infame el otro, que jamás ha ganado honradamente una peseta, que vino aquí sin un céntimo y que

se ha enriquecido, merced a las más viles rapiñas.

De particulares solo se ha quejado D. Primitivo Ayuso, que jamás ha recibido otra correspondencia que la que tenía con el Marqués de Campmany, relacionada con aquellos célebres pagarés al interés del 3 por 100 mensual compuesto y aquellos otros sin interés.

¿Quién más se ha quejado?

Nuevas profanaciones artísticas religiosas

La verdad es que hablamos de conformarnos con las de las iglesias de los pueblos, ya que nuestra Santa Iglesia Catedral ha sido la primera víctima.

Ahí están en nuestro apoyo la ridícula y mezquina verja para el elegante coro del Renacimiento; los pobres estucos al lado de nuestros brillantes y hermosos mármoles; los floreros de 5 céntimos, propios de una fiesta de párvulos, en la peana de nuestra rica y elegante Custodia del Corpus; los magníficos tapices del siglo XV colocados a diario como trapos viejos; damascos de color chillón, mitad algodón y mitad seda, sustituyendo en el Monumento a telas riquísimas que recuerdan nuestro poderío y adelanto industrial después de la Reconquista; destruido el altar del Santo Sepulcro y sus imágenes de barro, admiración de las personas inteligentes; embadurnados, claustro, capillas y campanario por un blanqueador; y finalmente el enlosado substituido por cemento portland inutilizando lápidas artísticas y revolviendo y zarandeando los restos de nuestros antiguos preladados y de los ilustres próceres que se habían hecho acreedores a ser respetados de sus conciudadanos.

Después de estas desdichas, debe parecerse *peccata minuta* que la iglesia gótica de Uldecona sufra la invasión del portland en su pavimento.

No hay más remedio que encogerse de hombros, lamentar estos desaguisados y desear que los extranjeros no visiten nuestro país.

Una familia de artistas

En los exámenes verificados en el Conservatorio del Liceo de Barcelona se han presentado los alumnos tortosinos D. Esteban Fusté y D.^a María de la Cinta Fusté que por cierto han alcanzado un brillante resultado digno de causar inmensa satisfacción a todos los que amamos la gloria que de ello recibe la ciudad madre de sus hijos distinguidos.

La Srta. D.^a María de la Cinta Fusté hizo un examen tan admirable que varias personas ilustradas y profesores distinguidos han manifestado unánimemente que se ganó un primer premio.

Obtuvo la nota de *Sobresaliente con Diploma*, siendo 47 las alumnas que lucharon, mereciendo la Srta. Fusté grandes elogios de cuantas personas imparciales y competentes tuvieron ocasión de escucharla y de conven-

irse de su aplicación e inteligencia.

El alumno D. Esteban Fusté alcanzó también un triunfo brillantísimo en su examen del tercer curso entre 11 alumnos que se presentaron.

El primer ejercicio consistió en tocar una pieza improvisada en el acto y ejecutada después de solos 5 minutos de tiempo y fué tanta la soltura y perfección que alcanzó el primer premio extraordinario y único que se había otorgado.

La pieza de compromiso que era de dificultad y larga la tocó con tanto ajuste que aun no había terminado la última nota, resonó un general y entusiasta aplauso en aquel local, causando gran efecto esta ruidosa manifestación poco común en estas solemnidades, tanto que, subiendo de punto el entusiasmo de la distinguida concurrencia, el tribunal se vió precisado a llamar al orden, para tener el gusto de felicitar a su distinguido discípulo que tanto les honraba con las pruebas que daba de su talento y de haberse aprovechado tan excelentemente de sus luminosas enseñanzas.

El premio que alcanzó tan notable alumno, es un Primer Premio con Diploma de Distinción, Medalla de bronce y Corona de plata.

También se esperan grandes progresos en el arte musical de otro hermano de estos alumnos llamado Pepito que es un prodigio de precocidad, tocando ya el violoncello con especial maestría impropia de su tierna edad.

Grande es la satisfacción que nos causan estas noticias por el amor que sentimos a los hijos que enaltecen el nombre de nuestra ciudad querida con su inteligencia, estudio y aplicación, y al dar cuenta de tan brillante resultado y glorioso triunfo de los hermanos Fusté, nos complacemos, participando de su entusiasmo, en dar la más cordial enhorabuena al alumno Sr. Fusté y hermana por sus progresos y sus triunfos, haciéndola extensiva a toda su familia y en especial al padre de tales hijos que les comunicó los conocimientos elementales del arte musical que ahora, ampliados en el Liceo, han dado origen a tan brillante éxito y merecida recompensa.

Nuestro Prelado

El virtuoso prelado de la Diócesis Dr. D. Pedro Rocomora, visitará uno de estos días la importante población de Benicarló.

«Tutti in Maschera»

La pieza obligada de concierto para el Certamen Musical, que se celebrará en las próximas fiestas de Nuestra Señora la Virgen de la Cinta, se ensayará esta noche para la banda que dirige D. Manuel Dauffi en la Academia de dicha música, sita en el Rastro.

Licencia

Se ha concedido dos meses de licencia para Tortosa y París a nuestro distinguido amigo comandante de in-

fantería excedente D. Manuel Casanova Estorach.

Fallecimiento

En una finca de su propiedad sita en la partida de la Cava falleció ayer D. Ezequiel Monserrat y Vilaret persona muy conocida en esta población.

R. I. P.

De Barcelona

Robo importante

Se ha efectuado un robo importante de alhajas en la casa que tiene en S. Gervasio un obogado francés que reside en Barcelona.

El valor de las halajas robadas se calcula en diez mil duros.

Peregrinación

Reina gran entusiasmo entre los organizadores de la peregrinación a Roma que saldrá de dicha capital el mes de Septiembre.

Formaran parte de esta peregrinación los obispos de Barcelona, Vich, Seo de Urgel y Lérida.

La persona que desde la estación de Amposta, yendo por la carretera del Temple a esta ciudad, se haya encontrado dos rejos de arado (RELLAMPECHS) y tenga la bondad de manifestarlos, puede pasar aviso en la imprenta de LA VERDAD, Plaza del Hospital, núm. 5, donde se le dará una buena gratitud.

Se venden

dos cabras juvenes. Darán razón en la imprenta de este periódico.

Horchateria

Recomendamos a nuestros abonados la antigua y acreditada horchatería de la Vda. de Tomás Royo 7 calle de Moncada.

Se vende hielo.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farcia, Barcelona.

Comercio de Arturo Mestres

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de corbatas de última novedad.

Igualmente hay sombrillas y abanicos de todas clases según las exigencias del buen gusto y la elegancia a precios módicos que hacen más recomendable esta reputada casa tan favorecida del público tortosense.

Enbutidos y quesos

Se acaban de recibir clases superiores en la acreditada confitería de don Bernardo Soriano calle de la ciudad n.º 1.

EL CAMPO

¡Oh, el campo!...
Siento no ser hombre bien acomodado para poseer una finquita cerca de lejos de la población.
¡Son tantas las excelencias que se cuentan del campo!
En cuanto lo ven a uno descolorido y con las huellas naturales del insomnio, ya están los amigos diciéndole alarmados:
—¡Caramba, qué malo está usted!
¡Ese color no es natural! ¡Se le clarean a usted las orejas y se le ha puesto la nariz como un raspador!

—Pues no, no tengo nada.
—Imposible; tiene usted color de cemento Portland.

¡Al campo, al campo! a reponerse!
Y tanto le aconsejan y tan mal lo encuentran todos, que hay que decidirse a hacer vida vegetal ó morir por complacer a los amigos.

Esta es la época en que más atractivos tiene el campo.

El sol le vuelve a uno loco y hay frutas para todos los gustos y todas las digestiones.

Eso no impide que en llegando San Juan algunas familias se decidan a pasar una temporada silvestre y empiezan los preparativos.

Mira, Trifona, dice uno de los «campomanos» a su consorte, no olvides la vajilla que el año pasado tuvimos que hacer el gazpacho en el lavamanos y tomar el café en la polvera de la niña; tú, Celestina, pon en el canasto manzanilla, yerba luisa y bicarbonato de sosa. Todas las precauciones son pocas, porque luego le da a uno un dolor y los capataces se lo quieren quitar con agua de esparto y matalahuga frita.

—Serapio, regaña a este niño, que que quiere llevarse el acordeón.

—Déjalo, mujer, déjalo que se lo lleve.

—De ninguna manera; la temporada anterior espantó la caza y además hizo malparir a todas las ovejas tocando la Marcha de Cádiz, y quieres que lo lleve este año para que ocurra una desgracia.

—Tienes razón; que no lo lleve.

—Bastante tenemos con las castañuelas de Casimira y las chicharras en la hora del calor.

En cuanto llega la familia al campo, acuden el capataz, la capataza y toda la prole de éstos dando saltos y ahullidos de alegría.

—¡Brevas, brevas!, exclama el jefe y en seguida empiezan todos a devorar el sabroso fruto con pellejo y pezón.

—¡Qué ricas!
—¡Deliciosas!
—¡Fresquitas!

—Toma, come, que las estamos soplando desde esta mañana para que se enfrien.

Y breva viene, breva va, desaparece un canasto y luego otro, y al fin, rendidos, se deja caer la familia oprimiéndose el vientre con ambas manos y haciendo muecas de dolor.

Algunos acuden al botijo del agua y

se ponen el vientre como un redoblante; otros se deciden por el bicarbonato.

Así transcurren los días comiendo fruta, bebiendo agua y durmiendo la siesta y cuando termina la temporada, si no se lo ha llevado a uno Dios de resultados de un cólico cerrado ó ha cogido una insolación, vuelve a la capital como si lo hubieran dorado a la parrilla y son de ver las admiraciones.

—¡Qué gordo viene usted!
—¡Qué bien le ha sentado el campo!
Si es lo que todos dicen, para acabar con las enfermedades, nada como el campo.
O el campo... santo.

JOSE DE NAVAS.

Amenidades

CANTARES

Yo sólo se que te amo,
Que te quiero con delirio,
Que sufro sin que te vea
Y que gozo si te miro.
Dos cosas hay en el mundo
Que me atraen y fascinan:
El fuego de tus miradas
Y el calor de tus sonrisas.
Si es que mi cariño aceptas
Llena tu pecho de flores,
Y haz que, cual su corta vida
No sean mis ilusiones.
Poco a poco ha ido entrando
El amor en mis entrañas,
Es amor que yo bebía
En tus ardientes miradas.
Nadie sabe que te quiero,
Sino tú porque te miro,
Los ojos te habrán contado
Que es inmenso mi cariño!

VICENTE ALMELA MENGOT.



COMIDAS PARA EL 13 DE JULIO POR LEON LOTY

Almuerzo.— Huevos pasados por agua.— Estofado de vaca.— Riñones de vaca a la casera.— Ensalada.
Postres.— Comida.— Sopa de puré de lentejas.— Jamón al asador.— Truchas en salsa verde.— Picadillo de vaca.— Ensalada.— Postres.— Riñones de vaca a la casera.— Cortados los riñones en trozos delgados, y después de salados, se ponen al fuego con la manteca necesaria, ajo picado, pimienta, perejil y cebolla. Después que se hayan cocido añádeseles caldo colado del puchero y un poco de vinagre, sin dejarles cocer nuevamente pueden servirse.— **Picadillo de vaca.**— Después de menudamente picada la carne, se pone en una cacerola al fuego con sustancia de aves, un poco de caldo y vino blanco en cantidad suficiente para que se humedezca, dejándola cocer hasta que esté en punto. Puede servirse al momento.

Telegramas

Las garantías constitucionales

Madrid 11, 1'20 m.

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana en el palacio de la Presidencia se acordará levantar la suspensión de las garantías constitucionales en Vizcaya. Este decreto lo firmará la reina el jueves.

Autos de prisión

Se han dictado autos de prisión contra el Sr. Primo de Rivera, administrador de Correos de Madrid, y el señor Rayo, habilitado. Se les pondrá en libertad si prestan fianza.

Detenidos

Han sido detenidos en Valencia de Alcántara dos portugueses y tres españoles que llevaban 1,000 billetes del vecino reino falsos de 2,500 reis cada uno.

La guerra anglo boer

Madrid 11, 2'10 m.

El generalísimo Roberts telegrafía a Londres diciendo que los generales Clements, y Paget entraron en Bethlehem; que los ingleses recuperaron el cañón perdido en Stormencer, y que el general Paget tuvo un muerto y 45 heridos, y el general Clements bastantes bajas.

Otro despacho comunica que en un reconocimiento practicado hacia Runder, vióse que los boers evacuaron las posiciones que ocupaban en Senekal, que se dirigen en grandes masas hacia Ficksburgo.

Los yankees en Cuba

Madrid 11, 2'35 m.

Dicen de Nueva York que la retirada de la mitad de las tropas norteamericanas de Cuba será un hecho antes de fin de mes. Esta retirada será seguida de la declaración de Mac Kinley acerca de las condiciones en que se concederá a Cuba la autonomía.

Alemania y China

Madrid 11, 2'50 m.

Comunican de Berlín que el gobierno alemán guardará en rehenes el acorazado y los torpederos que por cuenta de China se construyen en los astilleros de Alemania.

Un crédito

La Cámara francesa ha aprobado un crédito de catorce y medio millones de francos para la expedición que Francia va a mandar a China.

En Gibraltar

Madrid 11, 3 madrugada.

Dicen de Gibraltar que el general White llegó a aquella plaza, tomando posesión del gobierno de la misma. El vecindario le hizo un gran recibimiento, festejándose su llegada con iluminaciones y verbenas.

De China

Madrid 11, 3'30 madrugada.

Un telegrama de Shanghai comunica que los días 1.º y 2 de este mes, hubo en los alrededores de Tien-Tsin

varias escaramuzas sin grandes pérdidas.

Desde Yokoma telegrafian algunos detalles de la horrible muerte que en Pekin dieron los chinos al ministro alemán. Le arrancaron la lengua y le vaciaron los ojos, enterrándole luego vivo hasta el cuello, martirio que duró algunas horas.

Dicen de Nueva York que el cónsul norteamericano en Shanghai telegrafía que las legaciones en Pekin se salvaron el día 5, dispersándose los amotinados. No se concede crédito a esta noticia.

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3
y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.ª a 10 cénts. el palmo cuadrado y colocadas a domicilio.
Id. id. 2.ª a 8 cénts. el idem id.
Id. id. 3.ª a 7 " " " "
Cadenilla y fantasía a precios convencionales según la clase y colores.
Se componen y repintan las usadas.

José Ballester

Médico Oculista

Ex profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de clínica del Dr. Nadal May
Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant a cargo de **MARCIAL ZARAGOZA**
Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.
Abonos de 10 comidas compuestas de 3 platos a elegir de la carta, pan, vino y postres 15 pesetas.
Medios abonos para 5 comidas 7'50 pesetas.
Servicio esmerado
Precios módicos

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas
Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los célebres polvos del **Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.**
Unico representante en España:
J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona.
De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

ZAPATERIA

JUAN MORISO

y almacén de calzado de Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y dias de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7.50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormeria, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

Librería Religiosa Científica y Literaria

Francisco Mestre

FUNDADA EN 1760

DE

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 pias. uno

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo á las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye á que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo á cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

Aguas nitrogenadas

FUENTE SAN ROQUE

Aguas arsenicales

MANANTIAL BORBOLL

CARDO

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las de las vías estómag y estómago (dispepsias); en los de las vías urinarias; en el escrofolismo, fobesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial E. y boll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5.31 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para más informas, S Cabestany, Arsgón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.